

Messe du mercredi 27 janvier 2021

Mercredi de la 3^e semaine du temps ordinaire années impaires

Première lecture (He 10, 11-18)

« Il a mené pour toujours à leur perfection ceux qu'Il sanctifie »

→ Ce chapitre 10 de la Lettre aux Hébreux veut nous faire réaliser la force inouïe de pardon de Dieu manifesté pour toujours dans le sacrifice du Christ

→ ...mais le sacrifice du Christ est puissance de pardon effectivement donné par Dieu...

Dans l'ancienne Alliance,

→ Les sacrifices d'animaux préparaient les cœurs à recevoir le pardon de Dieu...

→ Et cette puissance est donnée par les sacrements de l'Église

¹¹ Tout prêtre, chaque jour, se tenait debout dans le Lieu saint pour le service liturgique, et il offrait à maintes reprises les mêmes sacrifices, qui ne peuvent jamais enlever les péchés

→ Mais on peut toujours être pardonné, mené par le Christ... et soudain se détourner de Lui et pécher à nouveau !

¹² Jésus Christ, au contraire, après avoir offert pour les péchés un unique sacrifice, s'est assis pour toujours à la droite de Dieu.

¹³ Il attend désormais que ses ennemis soient mis sous ses pieds.

¹⁴ Par Son unique offrande, Il a mené pour toujours à leur perfection ceux qu'Il sanctifie.

¹⁵ L'Esprit Saint, lui aussi, nous l'atteste dans l'Écriture, car, après avoir dit :

¹⁶ Voici quelle sera l'Alliance que j'établirai avec eux quand ces jours-là seront passés, le Seigneur dit : "Quand je leur donnerai mes lois, je les inscrirai sur leurs cœurs et dans leur pensée

¹⁷ et je ne me rappellerai plus leurs péchés ni leurs fautes.

→ Jésus ne s'est pas contenté de mourir pour nos péchés : Il nous a livré Sa loi d'amour et donné Son Esprit Saint pour nous la rappeler et nous conduire dans sa mise en pratique

¹⁸ Or, quand le pardon est accordé, on n'offre plus le sacrifice pour le péché.

→ Reste que le don de Dieu – que ce soit dans la Nouvelle Alliance ou que ce fût dans l'Ancienne Alliance - ne force jamais les cœurs fermés à la grâce

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 109 (110), 1, 2, 3, 4

R/⁴ Tu es prêtre à jamais selon l'ordre de Melchisédek

Oracle du Seigneur à mon seigneur :

« Sièges à ma droite, et je ferai de Tes ennemis le marchepied de Ton trône. »

→ Ah, oui, David recevait une inspiration prophétique le jour où Il écrivit ce psaume !

De Sion, le Seigneur Te présente le sceptre de Ta force :

« Domine jusqu'au cœur de l'ennemi. »

→ Les ennemis de Jésus qui ont voulu le faire mourir de la mort la plus infâme qui fût...

→ ...ont en réalité permis que s'accomplît le sacrifice qui est puissance de salut pour le monde entier !

Le jour où paraît Ta puissance, Tu es prince, éblouissant de sainteté :

« Comme la rosée qui naît de l'aurore, je T'ai engendré. »

→ N'est-ce pas en exprimant Sa Parole agissante que Dieu a engendré Son Fils, Verbe de Dieu ?

Le Seigneur l'a juré dans un serment irrévocable :

« Tu es prêtre à jamais selon l'ordre du roi Melchisédek. »

→ Melchisédek n'offrait pas des animaux en sacrifice, mais du pain et du vin

→ Or c'est avec du pain et du vin que Jésus a institué le sacrement qui nous nous fait profiter des grâces du don de Sa vie sur la Croix

Acclamation

Alléluia. Alléluia.

La semence est la parole de Dieu ; le semeur est le Christ, celui qui le trouve demeure pour toujours.

Alléluia.

Évangile (Mc 4, 1-20)

« Voici que le semeur sortit pour semer »

¹Jésus se mit de nouveau à enseigner au bord de la mer de Galilée.

Une foule très nombreuse se rassembla auprès de Lui, si bien qu'Il monta dans une barque où Il s'assit.

Il était sur la mer, et toute la foule était près de la mer, sur le rivage.

²Il leur enseignait beaucoup de choses en paraboles, et dans Son enseignement Il leur disait :

³« Écoutez ! Voici que le Semeur sortit pour semer.

⁴Comme Il semait, du grain est tombé au bord du chemin ; les oiseaux sont venus et ils ont tout mangé.

⁵Du grain est tombé aussi sur du sol pierreux, où il n'avait pas beaucoup de terre ;

il a levé aussitôt, parce que la terre était peu profonde ;

⁶et lorsque le soleil s'est levé, ce grain a brûlé et, faute de racines, il a séché.

⁷Du grain est tombé aussi dans les ronces,

les ronces ont poussé, l'ont étouffé, et il n'a pas donné de fruit.

⁸Mais d'autres grains sont tombés dans la bonne terre ;

ils ont donné du fruit en poussant et en se développant, et ils ont produit trente, soixante, cent, pour un. »

⁹Et Jésus disait : « Celui qui a des oreilles pour entendre, qu'il entende ! »

¹⁰Quand il resta seul, ceux qui étaient autour de lui avec les Douze l'interrogeaient sur les paraboles.

¹¹Il leur disait : « C'est à vous qu'est donné le mystère du royaume de Dieu ;

mais à ceux qui sont dehors, tout se présente sous forme de paraboles.

¹²Et ainsi, comme dit le prophète : Ils auront beau regarder de tous leurs yeux, ils ne verront pas ;

ils auront beau écouter de toutes leurs oreilles, ils ne comprendront pas ;

sinon ils se convertiraient et recevraient le pardon. »

→ Sans doute pour eux le moment de la conversion n'a pas encore résonné en eux...

→ Mais pour nous, c'est le moment, maintenant !!

¹³Il leur dit encore : « Vous ne saisissez pas cette parabole ?

Alors, comment comprendrez-vous toutes les paraboles ?

¹⁴Le semeur sème la Parole.

¹⁵Il y a ceux qui sont au bord du chemin où la Parole est semée :

quand ils l'entendent, Satan vient aussitôt et enlève la Parole semée en eux.

¹⁶Et de même, il y a ceux qui ont reçu la semence dans les endroits pierreux :

ceux-là, quand ils entendent la Parole, ils la reçoivent aussitôt avec joie ;

¹⁷mais ils n'ont pas en eux de racine, ce sont les gens d'un moment ;

que vienne la détresse ou la persécution à cause de la Parole, ils trébuchent aussitôt.

¹⁸Et il y en a d'autres qui ont reçu la semence dans les ronces : ceux-ci entendent la Parole,

¹⁹mais les soucis du monde, la séduction de la richesse et toutes les autres convoitises l

es envahissent et étouffent la Parole, qui ne donne pas de fruit.

²⁰Et il y a ceux qui ont reçu la semence dans la bonne terre :

ceux-là entendent la Parole, ils l'accueillent, et ils portent du fruit : trente, soixante, cent, pour un. »

→ Mettons vite la Parole en pratique avant que Satan ne nous la vole dans notre cœur

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation Prier au Quotidien

Benoît XVI, Pape de 2005 à 2013

Être chrétien, c'est d'abord et toujours s'arracher à l'égoïsme qui ne vit que pour soi, afin d'entrer dans une grande orientation foncière de la vie : les uns pour les autres.

Homélie de la messe de 9h00 à St Maxime d'Antony

Père Ambroise Riché, vicaire de la paroisse

Mystérieux, l'enseignement de Jésus, qui annonce qu'à certains il sera donné de comprendre, et qu'à d'autres au contraire il sera fait en sorte qu'ils ne comprendront pas Jésus ? En réalité, Jésus ne fait qu'annoncer ce qui va se passer : Il aura beau accomplir des actes de puissance, donner avec une clarté inégalée un enseignement nouveau, Il se heurtera à cœurs et à des esprits fermés.

Mais s'il est vrai que du « grain » (nous savons que ce grain, c'est la Parole de Dieu) est tombé d'abord au bord du chemin, puis sur un sol pierreux, puis dans les ronces, eh bien il en est tombé aussi dans la bonne terre, et là il a porté beaucoup, beaucoup de fruit. Oui, la Parole de Dieu est porteuse de fruit ! Par cette parabole, le Seigneur veut rassurer ceux qui entendent la Parole : elle est agissante et elle portera de beaux fruits malgré les cœurs qui s'endurcissent autour de Jésus.

Alors, nous qui avons la grâce d'être de ceux qui entendent l'explication de la parabole, demandons au Seigneur que cette Parole soit efficace : qu'Il puisse réaliser en nous ce qu'il veut, Lui ! Amen.

Commentaire Prions en Église de l'évangile

Père Thibault Van Den Driessche, assomptionniste

Évangile incarné

D'après un illustre proverbe, « l'exemple parle mieux que les plus beaux discours ». Le Christ l'avait bien compris, Lui qui a eu tout le loisir de prier alors qu'Il façonnait le bois, observait les pêcheurs et les agriculteurs. Exprimée en paraboles, la Parole prend chair et se révèle à nous, au détour de grains semés à la volée, de l'ivraie menaçant les cultures, d'une maison bâtie sur le roc, du sel, du levain.... Le monde est l'école de notre foi.

Invitation Et si je plantais un arbre – un charme, un cognassier ou un cyprès, par exemple – en signe de ma fidélité en celui qui est le Semeur ?

Méditation de La Croix

Une sœur du carmel de Frileuse

Après une période de succès, Jésus rencontre des difficultés dans l'accueil de Son message, les Apôtres eux-mêmes n'ont pas saisi. Pour essayer de se faire comprendre, le Seigneur emploie des paraboles. « Il leur enseignait beaucoup de choses en paraboles et dans Son enseignement Il leur disait : Écoutez ! Voici que le Semeur sortit pour semer. Comme Il semait, du grain est tombé sur le bord du chemin et les oiseaux ont tout mangé... Du grain est tombé sur du sol pierreux... Du grain est tombé au milieu des ronces... Du grain est tombé sur une terre sans épaisseur... »

Pourquoi la Parole de Dieu tombe-t-elle sur des terrains qui ne peuvent pas porter de fruit ? Dieu veut faire fructifier tous les terrains de notre humanité. Devant cette constatation d'échec ou de non-écoute, nous pouvons nous demander comment nous convertir et devenir féconds. Le grain est mangé par les oiseaux : peut-être ne savons-nous pas nous défendre contre notre imaginaire, tout comme Pierre qui a refusé l'annonce de la Passion ? La graine reste sans racines : a-t-elle été accueillie superficiellement, sans profondeur ?

La graine est étouffée par les ronces : peut-être nous laissons-nous submerger par nos inquiétudes, nos projets, nos désirs ? Il nous reste à nous demander quelles sont les situations qui empêchent la Parole de porter du fruit en abondance dans nos vies – « trente, soixante, cent, pour un ! » – et à écouter ce que Jésus nous dit au plus profond de notre cœur.